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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □现场参观 

□路演活动            □其他 

参与单位 

及人员 投资者网上提问 

时间 2024 年 5 月 10 日（星期五） 

地点 
公司通过上证路演中心（https://roadshow.sseinfo.com）采用网络远程

的方式参加“2024 年上海辖区上市公司年报集体业绩说明会” 

上市公司 

接待人员 

1、副董事长、总裁：纪安康 

2、副总裁、董事会秘书及财务总监：陈睿 

3、独立董事：陶克 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

 公司就投资者在本次业绩说明会中提出的问题进行了回复： 

1、纪总你好，电动压缩机业务独立运营之后，取得较快增长，

请问电动压缩机业务公司主要的竞争对手是谁？电动压缩机 2024 年

的预计增长目标是多少？ 

感谢您的关注！电动压缩机家业务是公司的重点业务方向之一，

23 年产销量增长较快。主要竞争对手为国内外电动压缩机生产企业。

公司将在 24 年加大该业务板块的投入，进一步开拓市场和获取优质

项目，促进该业务的持续健康发展。电动压缩机事业部将在 24 年投

入新的生产线以满足业务发展需要。谢谢！ 

2、纪总你好，公司年报显示，2023 年大中型客车毛利下降

6.68%，请问主要原因是什么？这块业务一直是松芝有议价能力的业

务，这次毛利下降明显，未来是否会进一步下降？ 

感谢您的关注！2023 年，大中型客车行业发展有所分化，国内

需求处于低位，海外订单需求较多。因此，公司的大中型客车热管理



业务板块面对较为激烈的竞争压力，相关产品价格受到一定影响。

2024 年，公司将继续加大市场开拓力度，尤其是海外优质订单，提

高产品竞争力，同时，加大研发力度，推出更具成本优势的相关产品，

满足客户需要，从而持续提升该业务板块的持续盈利能力。 

3、纪总你好，公司财报显示小车热管理的毛利只有 11.8%，请

问这个毛利水平在行业内是什么水平？还有没有提升的空间？有什

么具体措施和规划提升小车热管理的毛利？ 

感谢您的关注！公司的小车热管理业务板块处于快速发展阶段，

由于业务模式和产业链节点的关系，毛利率较公司其他业务板块略

低。公司已关注业务毛利率优化工作多年，持续对标行业内国际领先

友商，通过提高客户质量、提高项目质量以及增加更具有盈利能力的

产品等多种方式努力提升该业务板块的毛利率水平。我相信在公司团

队的共同努力下，该业务板块的毛利率能够有所提升。谢谢！ 

4、纪总你好，公司的主营业务按照产品分类，有冷凝器和空调

系统，请问公司的空调系统业务主要客户有哪些？ 

感谢您的关注！根据公司披露的《2023 年年度报告》，公司大中

型客车热管理业务板块的主要客户包括国内外主流客车企业，小车热

管理业务板块的主要客户包括合资品牌车企（包括大众、本田、福特、

通用等）、一线自主品牌车企（包括比亚迪、蔚来汽车、奇瑞华为、

长安阿维塔、江淮华为、上汽集团、广汽、北汽、一汽红旗、上汽通

用五菱、长安汽车、东风汽车、江淮汽车等）以及商用车企业（包括

江淮汽车、东风柳汽、一汽解放、北汽福田、三一集团、徐工机械、

依维柯等）。谢谢！ 

5、陶总，你好，在证监会鼓励上市公司加大投资者回报的倡导

下，公司的未分配利润有 22 亿，这几年也没有重大资本开支项目预

告。作为公司的独立董事，你怎么看松芝今年为什么不增加分红比

例？松芝对中小投资者的投资回报诉求是否足够重视和尊重？ 

感谢您的关注！作为独立董事，本人积极履行相关职责，向公司

建言献策。根据分红指引与相关法律法规的规定，松芝每年均结合自

身实际经营情况与保证合理流动性的资金需求，按要求进行利润分



配，包括现金分红。多年来，松芝努力提高业绩水平，重视与广大股

东尤其是中小投资者共享经营成果。根据松芝披露的 2023 年度利润

分配计划，公司拟以每 10 股派发人民币 0.60 元现金（含税）的股利

分红，合计现金分红人民币约 3,757.38 万元，现金分红比例高于往年

水平。您的意见与建议我将会转达给公司管理层与相关部门。谢谢！ 

6、纪总你好，公司每年都参加储能行业展会，请问 2024 年公司

对储能业务的市场增长和本公司的业绩预判是怎么样的？ 

感谢您的关注！储能行业处于快速发展阶段，但是行业竞争愈发

激烈。公司秉承着健康发展的理念，加大市场和研发投入，紧跟客户

需求推出优质产品，持续提升该业务板块的盈利能力和核心竞争力。

谢谢！ 

7、纪总你好，公司从 2021年开始，净资产收益率都在 3%左右，

说明公司的产品附加值相对较低，竞争力不足，请问公司有哪些具体

经营规划来提升公司的净资产收益率？2024 年预计能提升多少？公

司经营是否有明确考核目标？ 

感谢您的关注！由于公司近几年面临一定的行业竞争压力，净利

润水平处于稳定水平，净资产收益率处于相对较低的位置。当然，由

于行业特性，制造业企业的净资产收益率与其他行业有较大差异。公

司秉持稳健经营、高质量发展的战略，坚持以客户为中心，提升体系

力、产品力、市场力，打造核心竞争力；聚焦转型升级，坚持问题导

向，通过对标学习，不断践行解决问题的新理念新思路新办法，实现

从优秀到卓越的跨越；坚持业绩导向，以员工为中心，以价值创造者

为本，完善激励机制，实现员工与企业共成长。通过上述措施，公司

团队将努力提升盈利能力，提高盈利水平，从而优化净资产收益率水

平。谢谢！ 

8、纪总，我刚才的问题不是问热管理业务，问的是空调系统业

务。因为热管理业务包括范围比较大，我知道公司的冷凝器业务占比

较高，我想了解下空调系统的业务情况，谢谢。 

感谢您的进一步关注！目前公司的空调系统业务发展较快，获取

项目较多。绝大部分客户都实现冷凝器和空调箱或空调系统等多个产



品的全方位合作，谢谢！ 

9、陈总你好，请问公司 2023 年制造费用项目占营业成本的比重

是多少？这个才 2023年的财报中没有披露。而其他同行是有披露的。 

感谢您的关注！公司 2023 年制造费用占营业成本的比重约为

7%，该比重在不同业务板块中由于业务特性不同略有差异，谢谢！ 

10、纪总你好，大中型客车业务是公司经营绩效的关键业务之

一，国内大中型客车需求在 2024年的情况预计如何？ 

感谢您的关注！国内大中型客车需求具有一定特殊性，与各地财

政政策、旅游行业复苏情况等多方面因素相关，如果行业主要推动因

素能有所改善，对 24 年国内大中型客车行业具有积极影响。谢谢！ 

附件清单 无 

日期 2024 年 5 月 10 日 
 


